

Mitgliederversammlung Protokoll

Datum, Zeit	26. April 2014, 10.15 bis 16.15 Uhr
Ort	TDS Aarau (Frey-Herosé-Strasse 9, Aarau)
Anwesend	René Setz Christoph Walser Daniel Ammann Markus Ringeisen Mark Schwyter Hans-Joachim Lenz Patrick Steger Marcus Freund Luca Arnold Adrian Kummer Kaspar Wohnlich Hansjörg Birchler Diego Hättenschwiler Peter Frey Hanspeter Stalder Thomas Beyeler Moser Christian Kreis Martin Louchik Peter Oertle Felix Wettstein Alexej Mend Peter Meienberg Bernhard von Bresinski (Vorstand) Lorenz Humbel (Vorstand) Cornel Rimle (Vorstand) Andreas Borter (Vorstand) Markus Theunert (Vorstand) Ivo Knill (Vorstand) Hansjürg Sieber (Vorstand) Steven Kappeler (Vorstand) Armon Fortwängler (Vorstand)
Entschuldigt	Alec von Graffenried Beat Ramseier

Jürg Wöhrle
Robert Fischer
Andy Keel (Vorstand)
Paul Gemperle (Vorstand)
Daniel Seeholzer (Vorstand)
Hakim ben Salah (Vorstand)
Markus Gygli (Vorstand)

1. Begrüssung

Ivo Knill begrüsst zur heutigen Mitgliederversammlung, die erstmals während eines ganzen Tages durchgeführt wird. Darauf folgt eine kurze Vorstellungsrunde aller Anwesenden.

2. Rückblick

Markus Theunert nennt kurz einige Höhepunkte des vergangenen Jahres und verweist für vertiefte Informationen auf den schriftlichen Jahresbericht, welcher allen Mitgliedern zugestellt worden ist. Diego Hättenschwiler erbittet um eine Erläuterung zum internationalen Engagement von männer.ch (MenCare, MenEngage).

Beschluss: Der Jahresbericht wird ohne Gegenstimmen und Enthaltungen genehmigt.

Kassier Lorenz Humbel erläutert die Erfolgsrechnung 2013 die Bilanz per 31.12.2013. Adrian Kammer verliest den Revisorenbericht.

Beschluss: Erfolgsrechnung 2013 und die Bilanz per 31.12.2013 werden einstimmig und ohne Enthaltungen genehmigt, der Revisorenbericht verabschiedet und dem Vorstand Décharge erteilt.

3. männer.ch geht in die Zukunft

Ivo Knill und Markus Theunert erläutern die Leitideen der anvisierten Reorganisation, welche der Vorstand in einem einjährigen Prozess erarbeitet hat: Wir möchten weiterhin – und noch stärker – öffentliche Sensibilisierungsarbeit leisten und politischen Druck für Buben-, Männer- und Väteranliegen aufbauen, das pointierte Sprachrohr für reflektierte männliche in allen Männer- und Geschlechterfragen sein. Wir dürfen aber unsere Energie nicht allein ins Tagesgeschäft reingeben, sondern müssen auch Muskeln ansetzen. In der Konkretisierung bündeln wir die Kerngeschäfte künftig in zwei Ressorts. Beide werden je von einem der beiden Vize-Präsidenten betreut. Das **Ressort Politik und Medien** leitet Ivo Knill; es ist für das Agendasetting, den öffentlichen Auftritt

sowie die Entwicklung von politischen Positionen und Projekten zuständig. Das Ressort **Mitglieder und Ressourcen** leitet Lorenz Humbel, den wir euch in der Nachfolge von Andreas als neuen Vize-Präsidenten vorschlagen; es ist für die Mitgliederbetreuung und –werbung, die Regionen und Kollektivmitglieder, für Veranstaltungen und die interne Kommunikation zuständig.

Die zweite gewichtige Neuerung: Wir wollen eine Dépendence errichten, das neue **Schweizerische Institut für Männer- und Geschlechterfragen SIMG**. Dieses Institut ist unser künftiges Kompetenzzentrum, das im Auftrag von männer.ch Fachprojekte betreut (und uns damit Ressourcen für die politische Arbeit frei gibt, die bisher von der Projektsteuerung gebunden wurden). Es soll aber darüber hinaus mit einem eigenständigen Auftritt auch für Dritte Projekte und Studien entwickeln und durchführen, Knowhow vermitteln, Wissen bündeln. Der bisherige Vize-Präsident Andreas Borter soll Institutsleiter werden und dafür auch aus dem Vorstand zurücktreten.

Diese Veränderungen liegen teilweise in der Kompetenz des Vorstandes, andere bedürfen einer Weichenstellung der Mitgliederversammlung. Formell haben die Mitglieder die Möglichkeit, ihre Positionierung bei zwei Entscheidungen zum Ausdruck zu bringen: bei der beantragten Statutenänderung (Art. 11) und bei der Wahl des strategischen Führungsorgans. Ziel ist aber, in der vorgängigen Diskussion allfällige Bedenken klären zu können. Das gelingt. Die verschiedenen Wortmeldungen weisen auf grundsätzliche Unterstützung der Vorschläge hin. Das Modell wird als ausgewogen und durchdacht wahrgenommen.

Beschluss: Die MV beschliesst mit 28 Stimmen ohne Gegenstimmen und Enthaltungen die Änderung der Statuten (Art. 11) und wählt Lorenz Humbel, Markus Theunert, Andreas Borter und Reinhard Winter in die strategische Steuerung des Instituts. Die Errichtung (rechtlich) d.h. Ausarbeitung der Statuten der GmbH innerhalb der definierten Leitplanken (siehe MV-Unterlagen) wird von der MV ebenso einstimmig und ohne Enthaltungen an den Vorstand delegiert.

Kassier Lorenz Humbel präsentiert und erläutert das Budget 2014.

Beschluss: Es wird einstimmig und ohne Enthaltungen genehmigt. Hans-Urs von Matt und Adrian Kammer werden als Revisoren wiedergewählt.

Ersatzwahl Vize-Präsident: Nach dem Rücktritt von Andreas Borter als Vize-Präsident wird Lorenz Humbel als Nachfolge vorgeschlagen. Er stellt sich und seine Motivation kurz vor, beschreibt auch einen gewissen Respekt vor dem Amt.

Beschluss: Lorenz Humbel wird per Akklamation als neuer Vize-Präsident gewählt.

Markus Theunert verabschiedet abschliessend die zurück tretenden Vorstandsmitglieder Paul Gemperle, Andy Keel und Bernhard von Bresinski sowie Vize-Präsident Andreas Borter und würdigt deren grosses Engagement.

4. Ausblick: Termine 2014

International:

- Internationale Männerpolitik-Konferenz vom 6./7. Oktober 2014 in Wien
- Global Symposium MenEngage vom 10. bis 13. November 2014 in Delhi (siehe www.menengagedilli2014.net)

Inhaltlicher Teil: Politik und Regionen 13.45 bis 16.15 Uhr

Arbeitsgruppe 1: Väterzeit, wie weiter?

Referat von Anna Liechti, Bundesamt für Sozialversicherungen

Arbeit in Gruppen (ohne Vorbereitung)

Arbeitsgruppe 2: männer.ch als Dachverband

Einführung von Andreas Borter, Regionalverantwortlicher männer.ch

Arbeit in Gruppen (mit Vorbereitung)